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FECHA: Noviembre 24 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Desesperadas por arraigos”  

Criterio “Culpan al TUA de conflictos del Mezquital”  

 “CFE presenta 72 denuncias por robo en Hidalgo” 

 “Parteras, manos milagrosas de Hidalgo”  

 
“Impulsarán crecimiento de la región”  

 “En refinería “Miguel Hidalgo” refuerzan vigilancia”  

 
“Controversia contra la alcaldesa, hoy deciden”  

El Independiente “Canales V. me amenazó de muerte: líder de AMOTAC”  

La Crónica “Intereses por refinería suman más de 100 mdp: Mayorga”  

 
“Deja oficial mayor muebles… y ALDF”  

 
“Acusan a Amalia de saquear Zacatecas”  

 

“¡Ajeno al narco!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Hoy resuelven juicio contra edil capitalina: La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá este 
día la controversia constitucional 27/2010, presentada por el síndico procurador de Pachuca, Guillermo Galland Guerrero, 

por la supuesta ilegalidad en la designación de Geraldina García Gordillo como alcaldesa capitalina, quien podría ser 

removida de su cargo. En conferencia de prensa, el Comité Directivo Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), informó 
que hoy la primera sala de la SCJN sesionará en punto de las nueve de la mañana donde se dará un veredicto final al 

proyecto que presentará el magistrado Juan Silva Meza, junto con otros 61 asuntos más que serán analizados. En la sesión 
de este miércoles los cuatro magistrados de la Corte, Arturo Saldívar, presidente; Olga Sánchez Cordero, Juan Silva Meza y 

José Ramón Cosio Díaz, los tres magistrados, tendrán en sus manos la posible remoción de la presidenta municipal de 

Pachuca por supuestas irregularidades en su designación, pues fueron los diputados del Congreso local quienes avalaron el 
nombramiento y no el ayuntamiento municipal, como lo dictan las leyes. Al respecto, Juan Carlos Hernández Chaires, 

abogado de Acción Nacional, informó que el proyecto de sentencia será propuesto y de manera colegiada los magistrados 
emitan el voto en pro o en contra de dicho proyecto. “Al final qué vaya a pasar, no lo sabemos, pero confiamos en que la 

Suprema Corte vaya a actuar de manera imparcial, confiamos en su profesionalismo en la responsabilidad que ellos tienen 

a cuestas de vigilar la supremacía de las normas constitucional en el estado de Hidalgo”, señaló. El pasado 25 de octubre, 
el síndico procurador Galland Guerrero indicó que la SCJN “le dio palo” a las peticiones del PRI para desistir de la 
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controversia constitucional. Tres documentos presentados fueron rechazados por los magistrados. En este sentido, el 

abogado de los panista refirió que 14 regidores priístas y la alcaldesa Geraldina García pidieron el desistimiento de la 

controversia 27/2010, sin embargo la SCJN rechazó esta petición debido a que no alcanzaron las dos terceras partes del 
cabildo. “Son 22 miembros los integrantes de Pachuca, de esos 22 miembros la ley te exige las dos terceras partes para 

que se pueda generar un desistimiento, que son 15 votos. El cabildo no reunió los 15 votos porque el voto de Geraldina 
García no es valido por ser una tercera interesada en el caso”. Claves-Las pruebas• La Suprema Corte de Justicia de la 

Nación rechazó tres peticiones hechas por regidores del PRI, otra de la presidenta municipal y una más del Congreso.• El 

Congreso local solicitó desechar la prueba ofrecida por el municipio, que consiste en un disco compacto con el audio de la 
sesión de cabildo de fecha 31 de marzo de 2010.• La Suprema Corte de Justicia rechazo la petición de la Cámara de 

Diputados de Hidalgo u tomó el audio como prueba. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-El PRD dice “no” a las imposiciones: “El PRD en Hidalgo no aceptará imposición de sus candidatos para las 

siguientes elecciones, mucho menos de ninguna persona ajena al instituto político”, declaró Marco Antonio Rico Mercado, 

miembro del secretariado estatal del sol azteca. La declaración se dio luego de que en el Estado de México, Andrés Manuel 
López Obrador designara a Yeidckol Polevnsky como candidata de la izquierda para el gobierno mexiquense. Sin embargo, 

el Comité Directivo Estatal del PRD señaló que en Hidalgo no se permitirá la imposición de candidatos para los 84 
municipios en los comicios de 2011, donde hasta el momento Pachuca ha levantado la mano para conformar una coalición 

amplia con los demás institutos políticos. “El PRD en el Estado de México ni siquiera ha iniciado el proceso de selección de 

candidatos, entonces hemos considerado que Yeidckol es un aspirante más, pero como candidata como tal no la podemos 
considerar. Es la candidata de Andrés Manuel López Obrador es de conocimiento público eso porque esta empecinado en 

que el candidato sea de su movimiento”, dijo el también jefe de prensa del PRD. Para Hidalgo, Rico Mercado señaló que el 
sol azteca faculta a los 84 municipios para que decidan sus políticas de alianza y también analicen a sus posibles 

candidatos, por tal motivo descartó imposiciones de los Comités estatal y nacional.  “No vemos mayor problema porque 
aquí estamos facultando a la base, a los que están abajo todos los días en contacto con el ciudadano y que conocen la 

realidad de su entorno”, agregó. El secretario del PRD argumentó que AMLO no puede imponer a sus candidatos en el 

estado porque no permitirán que ningún personaje estatal o nacional que no este dentro de los órganos del dirección y de 
institución “venga a imponer a algún candidato o algún criterio”.  “Creo que no funcionaria, creo que colapsaría muchas 

cosas, entonces no creo que Andrés venga a imponer candidatos o criterios políticos al PRD, el PRD en Hidalgo ha sido 
vigoroso y fuerte desde hace ya muchos años y tiene sus propias formas y sus propios métodos”, indicó.  Rico Mercado 

refirió que López Obrador, ha tomado su distancia con los perredistas y que debe saber que hay estatutos, formas de 

elección de candidatos y líneas políticas al interior del PRD. Adelantó que darán a conocer los municipios donde irán en 
alianza con el PAN en 2011.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT analiza si va en coalición: Mariano Torres Lestrade, presidente estatal del Partido del Trabajo (PT) no 
descartó una alianza amplia en Pachuca con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), pues indicó que la capital del 

estado es uno de los municipios políticamente más importantes para 2011. “Hemos tenido conocimiento de la aceptación 

del PRD de ir en alianza amplia, pero no hemos tenido una charla formal con las dirigencias municipales del PRD, pero sería 
apropiado comenzar a ver el escenario y conocer las propuestas de candidaturas, revisar de qué manera se puede afianzar 

esto y es un escenario que no descarta el PT”, refirió el líder petista. Señaló que el escenario político nacional va 
encaminado a la construcción de bloques partidistas y tampoco descartan otras alianzas con municipios importantes. “Es un 

escenario que no descarta el PT porque el escenario nacional ha sido construir coaliciones, no descartaríamos la alianza en 

Pachuca”, dijo.  “Sí hay condición para ir en coalición, se revisarán cada uno de los municipios y en caso de que no también 
estamos preparados para presentarnos solos ante los comicios del próximo 2 de julio de 2011”, agregó el presidente del 

partido de la estrella en Hidalgo.  Para la dirigencia del PT hidalguense, actualmente están recorriendo los 84 municipios 
donde analizan el trabajo de las bases y la estructura partidista de cara a los comicios del siguiente año.  “Se está 

avanzando con los escenarios donde efectivamente se debe escuchar a la base, que nos ha dicho que esta preparada para 

los diferentes escenarios”, finalizó el dirigente del Partido del Trabajo en la entidad.   

Síntesis-Apuestan por la destitución de alcaldesa: La dirigencia municipal del Partido Acción Nacional confía en que 

este día el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sea a favor de solicitud de su instituto político respecto a la 
petición que se hizo de destituir del cargo a la presidenta municipal de la capital del estado, Geraldina García Gordillo. Al 

respecto el presidente del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional Juan Carlos Robles Acosta, señaló que finalmente 

este día y por información proporcionada por la propia Corte, hoy se da a conocer el veredicto especifico a la situación de 
controversia constitucional contra la alcaldesa, de la cual no descartó que  tenga que abandonar el cargo tras la 

determinación de la instancia federal. “Desde luego nosotros consideramos que va a ser a favor y en ningún momento 
hemos dudado  que pueda ser en contra y desde un inicio en que iniciamos esto sabíamos las posibilidades y hoy seguimos 
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en ese tenor y ese trabajo de que va a ser a favor de nosotros la controversia”. Robles Acosta, aseguró que para ello 

aportaron en tiempo y forma todas y cada una se las pruebas que les fueron solicitadas, por lo que no descartó que la 

tarde de este día las noticias serán buenas para ellos y quienes se han opuesto a la manera en que la presidenta municipal 
llego al cargo. Por Otra parte el dirigente panista en la capital del estado, hizo un llamado a todos los medios de 

información que publicaron una versión en la que se le involucra con supuestas acciones de remoción de delegados 
federales en el estado, al afirmar que no ha vertido declaración alguna al respecto. “Lo anterior en virtud de que algunas 

notas aluden a mi persona y lo que en ellas se expone carece de veracidad, ya que su servidor en ningún momento ha 

tenido conocimiento ni ha participado en proceso alguno que evalúe la labor de los distintos funcionarios federales en la 
entidad”. (Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Espera Mayorga aumento de 5% en presupuesto: La secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, 
ingresará la próxima semana el presupuesto estatal al Congreso local, que se estima pueda crecer alrededor de 5 por 

ciento, en relación con lo ejercido durante este año; para 2011 no se contempla aumento en los impuestos. Así lo dio a 

conocer la secretaria de Finanzas, quien expuso que durante 2010 el presupuesto fue de alrededor de 22 millones de 
pesos, mientras que para el siguiente año se espera alcanzar los 23 millones de pesos, que sumados a los cinco mil 

millones de pesos de recursos extraordinarios, conseguidos por los diputados federales, dejarían al es-tado un acervo 
monetario estimado en 28 millones de pesos. La titular estatal aseveró que el incremento del presupuesto no contempla la 

ampliación de algún impuesto, sino que se pretende ampliar la base tributaria y de evasores, para no perjudicar a la 

población. Nuvia Mayorga Delgado confirmó que será la próxima semana, una vez que se concluya la elaboración del 
presupuesto de manera definitiva, cuando éste se ingrese al Congreso del estado, para su discusión y su probable 

aprobación. La funcionaria evitó especular sobre los recursos que se destinarán a cada rubro, para no crear rumores o 
esperanzas en los diversos sectores estatales; en su momento, la repartición será dada a conocer a través de medios 

oficiales. (Emmanuel del Rincón, página 05) 

Milenio-Paga Hidalgo 120 millones de intereses por refinería: La secretaria de Finanzas del estado, Nuvia Mayorga 
Delgado, dio a conocer que durante el presente año se han erogado alrededor de 120 millones de pesos por concepto de 

intereses, a causa del préstamo que la entidad adquirió para poder obtener el predio donde se espera se construya la 
refinería Bicentenario, en Atitalaquia. Sin embargo, Pemex aún no inicia la edificación de la obra, pese a que se asignaron 

para este año cinco mil millones de pesos. “Desde que se pidió la línea de crédito de mil 500 millones de pesos, estamos 

pagando de intereses 120 millones en un año”. Respecto al pago neto de la deuda que se mantiene por los terrenos para la 
edificación de la refinería Bicentenario, la funcionaria apuntó que “éste ha sido mínimo”, pues aseguró que la mayor parte 

de lo pagado ha sido para intereses, aunque no precisó montos. Sobre cuánto destinará el estado para el pago de la deuda 
durante 2011, luego de que no se pudo concertar que el gobierno federal asumiera la responsabilidad de la deuda, la 

funcionaria dijo que es lo que “estamos discutiendo, se hizo todo lo posible para que el gobierno federal pagara (la 

deuda)”, pero sin éxito. Dijo que será hasta la próxima semana cuando esté listo el presupuesto del estado, cuando se 
conozcan los detalles sobre la refinería. Sobre el presupuesto estatal, apuntó que en la entidad no se incrementarán 

impuestos, como se mantiene la tendencia desde 2005, sino que se pretende ampliar la base tributaria y los evasores. 
(Emmanuel del Rincón, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Empresarios respaldan obra en Centro Histórico: Después de que más de 100 comerciantes afiliados a la 
Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y Turismo en Pequeño (Canacope) exigieran el pago de 15 mil pesos por las 

pérdidas registradas durante el reencarpetamiento del primer cuadro de la ciudad, los presidentes de ambas cámaras 

comerciales respaldaron la obra realizada por la presidencia municipal de Pachuca. Andrés Velázquez Vázquez, presidente 
de Canaco, y José Luis Guevara Muñoz, presidente de Canacope en Hidalgo, coincidieron en que la obra de más de 13 

millones de pesos beneficiará a todos los comerciantes de la zona centro de la ciudad y pronosticaron que una vez 
terminados los trabajos, las ventas aumentarán hasta en un 100 por ciento. “Queremos agradecer el esfuerzo de la 

presidencia municipal para terminar esta obra que es un anhelo, no sólo de los comerciantes ni de los habitantes del centro 

histórico, sino de todos los pachuqueños. Nos parece que es importante dejar muy claro nuestro total respaldo a la 
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presidencia municipal de Pachuca y a la presidenta municipal, Geraldina García Gordillo”, señaló José Luis Guevara Muñoz. 

Dijo que la alcaldesa está asumiendo los costos de la obra, por todas las molestias e incomodidades que provocan los 

trabajos de reencarpetamiento, en su mayoría a los comerciantes de la zona. “Sabemos que las obras son difíciles, no 
podemos negar que ha habido molestias, que obviamente incomodidades pues es normal, pero también sabemos que 

cuando se toman decisiones importantes pues hay que asumir los costos, la presidenta municipal está asumiendo esos 
costos”. En tanto, Andrés Velázquez Vázquez dijo que esperan un aumento en las ventas del 100 por ciento, debido a que 

también esperan un incremento en materia de turismo en la capital del estado y aseguró que esta obra le dará un nuevo 

impulso económico al centro histórico, que calificó como “el centro comercial más grande del estado. “Indudablemente que 
las ventas van aumentar, yo considero que en un 100 por ciento más por los visitantes, por los turistas, por las personas 

que viene a conocer entre otras cosas este magnífico monumento como lo es el Reloj Monumental. “Estamos reiterando 
nuestro apoyo a la presidenta municipal y al gobernador del estado, ya que le va a dar una nueva imagen y le va a dar un 

impulso económico a l centro histórico de la ciudad, el centro comercial más grande de nuestro estado”. Al respecto, la 
presidenta municipal, Geraldina García Gordillo, indicó que los trabajos se han realizado en tiempo y en forma lo cual 

permitirá al ayuntamiento entregar la obra el próximo 30 de noviembre, como se había fijado anteriormente. “La intención 

de este recorrido es que juntos podamos ver cuáles son los avances de la obra, que constatemos que hemos venido 
trabajando en los tiempos establecidos y también recoger las inquietudes de los comerciantes, de los transeúntes y de las 

personas que viven en esta zona, para que nosotros hagamos una obra como debe de hacerse”. La ex dirigente del PRI en 
Hidalgo añadió que aunque la obra ya esté terminada, la circulación vehicular se abrirá de tres a cuatro días después 

debido a que el material que se utilizó tiene que fraguar para dar la resistencia necesaria al concreto hidráulico. “El día 30 

los esperamos aquí, lo que venimos platicando es que sí entregamos la obra”.  (Jonathan Collazo, página 08) 

Criterio-Exhortan al TUA zanjar Dios Padre: El Tribunal Unitario Agrario (TUA) en Hidalgo ha permitido la 

prolongación de conflictos agrarios y sus respectivas consecuencias, como el caso de los diez “presos políticos” de Dios 
Padre, afirmó la diputada local perredista Estela Rubio Martínez. Después de mostrar las condiciones en las que viven los 

comuneros acusados de despojo de tierras, varios diputados se pronunciaron a favor que se resuelva lo antes posible el 

caso, así como otros conflictos limítrofes del Valle del Mezquital. “En estos momentos se pudiera decir que sí son presos 
políticos, porque no hay una resolución que diga específicamente si son o no responsables”, dijo la legisladora, quien 

señaló que la ineficiencia del TUA está parando el desarrollo en la región. Ayer, en el pleno del legislativo, Rubio Martínez 
pidió que se envíe un exhorto al TUA del Distrito 14, con sede en Pachuca, para que se agilice la resolución en Dios Padre, 

comunidad de Ixmiquilpan, y en otros puntos del Valle del Mezquital. Al respecto, el presidente de la Junta de Gobierno, 

Roberto Pedraza, se pronunció a favor de este dictamen, dándole razón a quien la tenga. “Si hay que quitarle a unos para 
darles a otros, de acuerdo a los documentos que existen, que lo hagan, ya que este problema data desde 1947 y ha traído 

enfrentamientos cíclicos”, expresó. Finalmente, el diputado panista David Reyes Santamaría reprobó las condiciones en las 
que están los diez comuneros de Dios Padre dentro de la penitenciaría estatal. “Es preocupante, me parece que no es lo 

correcto, pues veo adultos mayores y de ninguna manera deben tenerlos en esas condiciones. Cuando una persona es 

condenada por algún delito grave pues se lo ganaron, tampoco le puedes dar una habitación de lujo. En este caso, son 
personas que defienden un derecho que creen que les asiste”, argumentó el diputado. Ayer, Criterio público una entrevista 

con cuatro de los diez comuneros detenidos durante un operativo realizado hace un mes en Dios Padre, comunidad de 
Ixmiquilpan, acusados por el despojo de tierras pequeños propietarios de la zona. La disputa se centra en las tierras del 

Rancho Damasco y en el club deportivo Campo de Tiro. Mientras los ejidatarios manifiestan que las tierras les pertenecen 
por decreto presidencial, los pequeños propietarios cuentan con certificados de inafectabilidad concedidos por la 

Presidencia de la República que datan de 1947. De acuerdo con la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH), los 

operativos en la zona continuarán. (Jorge Martínez, página 04) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Los Chuchos le cierran el paso a la senadora: Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD, y Jesús Zambrano, 

diputado federal por ese partido, rechazaron que se pueda nombrar por imposición al candidato perredista para la 
gubernatura del Estado de México. El legislador confirmó que el PRD desconoce a Yeidckol Polevnsky como su candidata en 

aquella entidad y puntualizó: “Andrés Manuel (López Obrador) no es el dueño del partido, ni Yeidckol la hija del dueño del 
partido como para que la quieran imponer así nomás porque sí, al margen de las normas estatutarias”. Acusó a la senadora 

de “hacerle el trabajo sucio” al gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, pues en lugar de promover la unidad, fomenta 
la división y así no se pueden ganar las elecciones. Cuestionó, además, la presencia de la legisladora perredista en un acto 

público con Peña Nieto la tarde del lunes, pues, dijo, “en los hechos está sirviendo a los intereses del PRI”. Zambrano 

deploró las maniobras de López Obrador para imponer a Polevnsky como la candidata de la izquierda en el Estado de 
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México, pero advirtió que ni la dirigencia nacional ni la local del PRD lo permitirán. Si Polevnsky quiere ser la abanderada 

del PRD en la elección mexiquense, entonces deberá competir por las vías institucionales y estatutarias que marca el 

partido, puntualizó Zambrano. Por su parte, Jesús Ortega aseguró que la designación del candidato se realizará con base 
en procesos democráticos que definirá el Consejo Estatal, y rechazó que se pueda nombrar por imposición. “A la fuerza ni 

los zapatos entran... y elegir a un candidato o candidata no es un asunto de fuerzas o vencidas, es un asunto de 
democracia, de que opine la ciudadanía y el partido sobre quién debe de ser su abanderado”, enfatizó Ortega recordó que 

Polevnsky, contendió en las pasadas elecciones estatales como candidata externa, aunque reconoció que ser militante del 

PRD no es requisito para ser candidato. Además, dijo que no está descartada una alianza con PT y Convergencia. 
(Fernando Damián, página 18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que la subprocuradora de Justicia estatal Maricarmen Archundia al fin ha logrado incorporar a esa dependencia a 90 por 

ciento del personal que laboró con ella cuando fue delegada de la PGR en la entidad. Lo malo no es eso, sino que sus leales 
cada día generan impunidad, ya que se han dado a la tarea de archivar un elevado número de averiguaciones, dejando a 

las víctimas del delito en pleno desamparo.  

que una supervisión escolar de colegios particulares realizada en la capital hidalguense ha servido de pista de aterrizaje 

para encubrir a varios docentes aviadores, pues por un lado aparecen en la nómina de la SEPH, y por otro dan clases en un 
colegio particular, ocupando plazas y tiempo que deberían estar desempeñando en una escuela de carácter oficial. Ojalá las 

autoridades se dieran a la tarea de averiguar este tan singular caso. 

que dos nombres suenan en estos días para ocupar la titularidad de la Secretaría de Educación Pública en la próxima 

administración estatal, que encabezará Francisco Olvera. Entre ellos se baraja a Miguel Ángel Cuatepotzo, coordinador 
general del equipo de transición, y el del mismo Alberto Meléndez Apodaca, ex presidente municipal de Pachuca. 

que en Pachuca deben existir dos reglamentos de Tránsito y Vialidad, aunque los ciudadanos sólo conocen uno. Esa sería la 
única explicación por la cual ayer, en plena calle Leandro Valle del centro de la capital estatal, la agente Rosa Cano permitió 

que tres autos de lujo se estacionaran en una zona prohibida, mientras que a otros conductores les impidió hacer lo mismo.  

que una vez concluida a fondo la renovación de la dirigencia estatal del PRI; ahora la efervescencia política se ha 

trasladado al proceso de cambio de 60 de los 84 comités municipales del tricolor, mismo que iniciará en los próximos días. 
Aunado a esto, surgen nuevos nombres de suspirantes a las candidaturas de ese instituto político rumbo a las alcaldías. Tal 

es el caso de Irma Chávez, directora general de Escuelas de Calidad de la SEPH, quien también se apunta para la contienda 
por su natal Huejutla; para eso ya hace labor de convencimiento con los líderes sindicales del SNTE en la entidad, 

pensando en una posible alianza entre el Panal y el PRI.  

que hablando de aspirantes, en San Felipe Orizatlán se menciona a Manuel Rivera como posible abanderado del PRI, de 

quien se rumora mantiene fuertes negocios con la alcaldía panista de Tamazunchale, en el vecino estado de San Luis 
Potosí, pues ha conseguido gran parte de la obra pública que se realiza en ese municipio albiazul. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que en el blanquiazul ya encontraron al que abrió la boca y dio a conocer la lista de delegados federales que no apoyaron 

a la alianza Hidalgo Nos Une durante las pasadas elecciones a gobernador.  

Por ello, Juan Carlos Robles, dirigente municipal de Acción Nacional en Pachuca, enfrenta ahora un proceso de 

destitución impulsada, al parecer, por el líder estatal Gonzalo Trejo. Sin embargo, su culpa no se ha comprobado por lo 
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que todo parece que la dirigencia estatal blanquiazul ya encontró un chivo expiatorio. 

Que Que mientras la Suprema Corte de Justicia discute este miércoles el fallo sobre la controversia interpuesta por 
Guillermo Galland en contra de la alcaldesa Geraldina García Gordillo por el proceso de designación como presidenta 

municipal, la Dama de Hierro de Pachuca encabeza un evento donde entregará viviendas a los pachuqueños más 
necesitados. En pocas palabras, el futuro de la edil está en manos de los magistrados que hoy darán a conocer el resultado 

del recurso iniciado hace meses. 

Que el entrenador que recibió el Premio Nacional del Deporte este año, Teócrito Arteaga Nochebuena, está 

enmuinado con las autoridades del Gobierno, porque no le hicieron ningún reconocimiento.  

Y es que en su felicidad por ser galardonado, Arteaga Nochebuena envió correos a distintas dependencias para 

informarles de su logro, pero no obtuvo respuesta. Sin embargo, tres días después fue invitado a comer. Entonces, ¿porqué 
el enojo don Teócrito? 

Que el legislador local Roberto Pedraza es previsor y confesó estar haciendo su guardadito para cuando le toque 
retirarse de la vida pública.  

Y es que el diputado priista admitió estar comisionado en la SEPH con un sueldo de 500 pesos al mes, con el único 

motivo de conservar la plaza y no perder los beneficios que la ley le otorga. Lo mismo pasa con el dirigente perredista en el 

estado, Pedro Porras, quien dijo que no es aviador, porque no tiene los 18 mil pesos que señala la lista. Dice que si los 
tuviera, no reclamaría. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Él (Felipe Calderón) no sabía que existía una Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos, por lo que me preguntó qué 

estábamos haciendo ahí y yo le respondí „pues entrenadores deportivos‟.” Teócrito Arteaga Nochebuena, Premio 
Nacional del Deporte 2010, cuenta su encuentro con el Presidente de México. 

“El Tribunal Agrario ha permitido la prolongación de conflictos agrarios que permiten el añejamiento de enconos sociales.” 

Estela Rubio, legisladora local, culpa al Tribunal Agrario de no resolver los problemas y, por el contrario, agravarlos en el 

Mezquital. 

“Estamos reiterando nuestro apoyo a la presidenta municipal (...) le va a dar un impulso económico al centro.” 
Andrés Velázquez Vázquez, presidente de Canaco-Hidalgo, al hablar con los comerciantes del Centro de Pachuca. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Desde ayer el estado de Hidalgo se convirtió en el anfitrión de la Reunión Regional de 

Capacitación y Difusión de la Guía Técnica para la Dictaminación de la XIX Etapa, en la que se congregaron integrantes de 
las Secciones de Puebla, Veracruz, DF e Hidalgo del Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE) (redacción, primera 

plana) 

Independiente-El Socavón: La Suprema Corte de Justicia de la Nación resolverá hoy la permanencia o no de la 
alcaldesa sustituta de Pachuca… La moneda está en el aíre… (redacción, primera plana) 
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Crónica-Grillerías… 

El equipo de transición del gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera, está confiado en que el falló del TEPJF sea 
favorable a su causa y más aún que éste se de a conocer en breve. Los grillitos del TEPJF han comentado que es muy 

probable que antes que concluya el presente año se dé a conocer la resolución de la impugnación interpuesta por la 
coalición Hidalgo nos une al proceso en Hidalgo. Pero hay que tomar en cuenta que el tribunal tendrá un receso vacacional 

a partir de la segunda quincena de diciembre, lo que significa que si la resolución a la impugnación saldrá este 2010, es ya 

cuestión de días. Además se comenta que hoy la Suprema Corte emitirá su fallo sobre el caso del ayuntamiento de Pachuca 
y la apelación interpuesta por el síndico procurador del mismo.  
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